

FERRO

CARRILES.

De Palma á Manacor y La Puebla.
3 15 (mixto) 8 m. y 31 t.
De Manacor á Palma y La Puebla.
3 15 (mixto) 8 m. y 31 t.
De La Puebla á Palma y Manacor.
4 (mixto) 8 30 m. y 34 t.
Trenes periódicos.
Días de mercado en Inca: De Inca á Pa-
ma, 2 t.—Los sábados de Palma á La Pue-
bla, 4 15 t.—Los domingos de La Puebla
á Palma, 5 tarde.

VAPORES

CORREO

Entradas.—Lunes 5 m. Piza y Mahon.
—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-
celona.—Mier. 2 25 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2 25 t. Barce-
lona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado
6 m. Barcelona.

LA OPINION.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTGER,
Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Deposito en el Registro de la Propiedad.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

EXAGERACIONES CASTIGADAS.

Desprestigiados en la opinion, sin eco en las Cámaras, y viendo cómo en todas partes sus dementes exageraciones son acogidas con soberano menosprecio, los intransigentes y los socialistas franceses se refugian en sus reuniones particulares, y allí se congratulan y se alegran, imaginando que la influencia de sus principios se extiende por el mundo entero, y allí se exponen extrañas teorías que excitan por un momento las pasiones del auditorio, para ver despues que sus declamaciones no trascienden á la calle, y que la República sigue su marcha majestuosa, sin parar mientes en los dichos de gentes, reñidas de todo punto con el sentido de la realidad, á que deben rendir culto los políticos que aspiran á ver sus ideas encarnadas en el régimen y en la gobernacion de los pueblos.

De vez en cuando el buen sentido levanta la voz; pero el buen sentido es allí objeto de bafa y escarnio, como si los oyentes hubieran hecho pacto con el error y la demencia.

Tal acontecia en una reunion celebrada últimamente en la sala Levis de Paris.

Presidia M. Rochefort y asistian dos socialistas; los señores Guesde y Lafargue, que despues de haber sufrido una condena de seis meses de prision, volvian, segun su propia frase, á su apostolado revolucionario.

Entre creyentes y curiosos, asistian á la reunion mil ochocientas personas. La sala estaba llena de bote en bote, cuando Rochefort se sentaba en la presidencia entre vivas y aclamaciones.

—«Ciudadanos,—dijo una vez restablecido el silencio,—soy más dichoso que nunca, al encontrarme esta tarde entre vosotros. Importa mucho que los republicanos se concierten, en el momento en que los príncipes se unen con el intento de aplastar la República. Fuerza es decirlo: si el peligro llega, nosotros seremos solos á defenderla.»

Buen apoyo ofrecen los intransigentes á la República. Si la prudencia no hubiera prevalecido, si la política juiciosa y mesurada de Ferry no la pusiera á cubierto de todos los ataques, si Francia no mirara con desden las insensatas exageraciones de la intransigencia, la República no hubiera llegado al grado de afianzamiento en que hoy vive, y no sería, como es, el gobierno definitivo de Francia.

Y siguió M. Rochefort recordando que el silencio de los pueblos es la leccion de los reyes, y terminó felicitando á los republicanos españoles por la conducta observada en estos últimos dias. Nosotros felicitariamos también al jefe de la intransigencia francesa, si variara de rumbo y reconociese al fin que no hay gobierno posible dentro de las teorías á que rinde culto.

Despues de M. Rochefort hablaron otros muchos oradores. El ciudadano Lafargue sostenia que todos los males proceden de la propiedad y aconsejaba á los revolucionarios que en los dias de esa revolucion, á todas horas anunciada por los socialistas, lejos de poner centinelas en el Banco de Francia, se apoderen del numerario que allí existe.

Tamaño proposicion tuvo en aquel mismo recinto contradictores.

Una voz interrumpe al orador.
—¿Cómo os llamais?—pregunta el presidente.

—Manuel Guepe.

Y Manuel Guepe afirma enérgicamente que envuelve un error crasísimo lo que se ha dicho del Banco de Francia, cuyos fondos pertenecen á todo el mundo. «No debemos, por lo tanto, añadir, apoderarnos de ellos.»

Gritos; ¡Sí! ¡Sí!

—Pues yo digo que no,—responde gravemente el interruptor,—porque no admito el robo.

—¡Sí! ¡Sí!—replican muchas voces á coro, y la vocingleria crece, y el gozo cobra mayores vuelos, como si hubiese llegado el instante de ver el monton los fondos del Banco.

Despues, el ciudadano Lafargue replica desdeñosamente que no alcanza cómo se atreve nadie á defender al Banco de Francia en una asamblea popular.

A esto sigue un diluvio de afirmaciones, á cual más absurda. Quién pretende acabar con la propiedad individual; quién propone el socialismo por el Estado, para conseguir que en Paris sea la vida más barata; quién afirma que la República nada hace; quién sostiene la expropiacion de la clase media para la conquista del poder político, y cada cual lleva allí sus teorías, y la reunion parece una competencia de despropósitos.

En medio de aquella confusion, surgen á veces incidentes cómicos, que templan por un instante los furios de los ciudadanos.

Tratábase la cuestion de los alquileres de las habitaciones. Para tratarla con amplitud un ciudadano, candidato que habia sido á un puesto en el municipio, se remonta á los orígenes de Paris.

—Fue—dice gravemente—un tiempo en que Paris estaba ocupado por el mar. El mar se retiró, y...

Y en este punto las risas estallan.

—¡Viva el señor alcalde!—clama una voz.

—¡Viva!—responde la asamblea.

La cólera se habia desvanecido, aun del ánimo de los más feroces. Era aquella una reunion de gentes divertidas.

Todo acabó en el mayor desorden. No se votó proposicion alguna. En un abrir y cerrar de ojos fué invadida la tribuna, en la cual se formó un círculo de oradores que hablaban á un mismo tiempo.

Y estos son, segun los intransigentes franceses, los mejores defensores de la República. Fortuna es para Francia pagar con el desprecio semejantes alardes. Esas exageraciones están ya juzgadas por la opinion, que las ha condenado á perpetua impotencia.

(El Globo.)

LAS CORRIENTES DE LA OPINION.

Nunca hemos sido impacientes y reconocemos de buen grado que si la marcha de los sucesos políticos no es tan viva como algunos desean, tampoco se presta á grandes censuras.

El problema político se va de dia en dia concretando y definiendo en sentido liberal y democrático. La lógica, si así podemos llamarla, del sistema constitucional y representativo, se depura mas y mas, poniendo como de manifiesto, si no las últimas, algunas de las consecuencias del sistema que se justifican por su oportunidad y prescindiendo de la abstraccion histórica de lo que ha producido ya sus resultados; y ha perdido por tanto su eficacia.

Por otra parte, y siguiendo en esta direccion, se reanuda el actual movimiento político con sus precedentes históricos, con las épocas de gobiernos liberales y reformistas, y principalmente con el glorioso período que, iniciado en Setiembre de 1868, supo condensar en fórmula memorable todas las aspiraciones del país y todas las conquistas del derecho público moderno.

El problema político se ha simplificado hasta la restauracion, porque gobierno de la restauracion, es el del Sr. Posada Herrera, han reconocido la necesidad de una gran revision de la ley del Estado en consonancia con los principios de la Constitucion de 1869, la conveniencia de que los partidos avanzados influyan por medio del sufragio universal en la marcha de los negocios públicos y se afirmen en sus pretensiones al amparo de una legalidad amplísima, lealmente aplicada.

Este reconocimiento implica la afirmacion del principio de la soberania nacional sobre toda forma ó manera de ser del Estado; consecuencia que no puede rechazarse si tiene á la vista que la misma nacion la ha aceptado ya de hecho y de derecho; de hecho, con la actual division de los partidos políticos; de derecho, en dias no lejanos de nuestra historia contemporánea, constituyéndose y rigiéndose con absoluta independencia.

Con la afirmacion de estos principios, la política restauradora ha entrado en un nuevo período, sin que le sea posible volver á su punto de partida, rehabilitando una vez mas á los fusionistas ó á los conservadores. Tanto equivaldria este retroceso como arrojar del campo de la ley á los mismos hombres que hoy están al frente del gobierno, rompiéndose de este modo el ligero equilibrio en que se funda ya que los partidos avanzados, los verdaderos partidos democráticos, recojerian estas fuerzas y se harian incontrastables.

No hay, pues, mas que un camino abierto francamente: el camino de las reformas, y estas han de ser tan amplias como que han de garantizar la accion y la propaganda pacíficas de los partidos avanzados, presuponiendo la posibilidad de una derrota ó la de triunfo, segun las circunstancias y la voluntad de la nacion.

Ni el país puede retroceder en este caso, ni el derecho formal, la ley, puede tampoco mantener por más tiempo su contradiccion con el derecho latente, con el espíritu político de la nacion misma, que encarna y se manifiesta en los partidos monárquicos y en los partidos republicanos. La política conservadora y la política fusionista, aquella de frente y esta con insidia y por medios indirectos, se han ocupado en mantener un artificio que colocaba la solucion del problema fuera de la esfera jurídica, bien así como los gobiernos anteriores á la Revolucion de Setiembre. Hora es ya de que estas reminiscencias de lo pasado y estos procedimientos del antiguo moderantismo, desaparezcan para siempre sin producir nuevas perturbaciones.

De todos modos llegaremos al fin; pero es preferible el desarrollo tranquilo de las ideas y el movimiento ordenado de los partidos en el ejercicio de sus derechos, á la protesta del dia, siempre apasionada y expuesta á rectificaciones lamentables.

(Discusion.)

LA INFANTERIA.

Si no fuese evidente la necesidad de reorganizar nuestro ejército, lo probaria el número considerable de estudios sobre la materia que se vienen publicando.

Cuanto conduzca á evidenciar los vicios de que adolece una institucion tan importante, cuanto ofrezca alguna noticia, algun dato, alguna reflexion que merezca ser tenida en cuenta para fijar la opinion, debe aplaudirse y divulgarse.

Suscrito modestamente con las iniciales D. A. T. hemos recibido un folleto que lleva por titulo, «La infanteria española, apuntes sobre la situacion y porvenir aproximado de los oficiales de la misma arma,» que encierra numerosos datos, sorprendentes para muchos, curiosos para todos, pues ponen de manifiesto la imperiosa necesidad de remediar enérgicamente un mal gravísimo.

Segun el escalafon de 1883, existen en el arma de Infanteria 199 coroneles, 491 tenientes coroneles, 4.256 comandantes, 3.000 capitanes y 3.592 tenientes y 3.512 alféreces, lo que dá un total de 12.059 jefes y oficiales.

De estos 12.059 jefes y oficiales, tienen grado superior 6.426 y sobre grado 281, lo que arroja un total de 6.707 jefes y oficiales que disfrutan de un beneficio

que paraliza la carrera de los 5.314 restantes que no le tienen.

El grado, dice el autor del folleto, es un pagaré que se cobra al cabo de algunos años contra los más antiguos. Estos grados perturban de tal suerte las escalas, que ningun oficial tiene puesto seguro en ellas si puede fundar esperanzas racionales. Un ejemplo hace ver lo absurdo de los grados.

Suponiendo el número 67 de la escala de capitanes, que lleva quince años de antigüedad en su empleo, deberá ascender á comandante en lo que resta de año. Cuando a ciencia, se colocará en su nueva escala, que consta de 1.256 comandantes próximamente, en el número 1.200. Desde el número 68 de los capitanes hasta el 3.009 que es el último, hay 4.894 que tienen grados y sobregados y que en el trascurso de catorce años, á medida que vayan ascendiendo se irán anteponiendo al número 67. De esta manera resulta que puede considerarse hace en la escala de comandantes el número 3.094 para el efecto de su ascenso á teniente coronel. Dado el movimiento de las escalas, necesita vivir sobre su edad actual treinta y cinco ó cuarenta años más, para ascender á teniente coronel, al paso que los capitanes que eran mucho más modernos, con dos años de comandante algunos, podrán ascender á tenientes coroneles.

Estudiando el movimiento normal de cada una de las escalas, resulta el siguiente porvenir para un oficial de infanteria:

Alumno tres años, alférez 10, teniente 11, capitán 15, comandante 14, teniente coronel 13, que, añadidos á los 16 años, edad de ingreso en la academia, dan la edad de 82 años para llegar á coronel.

Del estudio del escalafon resulta igualmente que el límite de la carrera por antigüedad para la mayoría de los oficiales de infanteria, es el empleo de capitán.

Como datos particulares á los respectivos empleos del arma de infanteria, merecen consignarse los siguientes. En la clase de comandantes los más antiguos llevan quince años en su empleo; que hay un sobrante de 132, sin contar los que van regresando de Cuba; que despues de concluido el excedente hay que amortizar 402 plazas, que se crearon para colocar á otros tantos excedentes, y que tienen que suprimirse, pues no debe haber en cada batallon más que un comandante.

En la clase de capitanes hay 572 de reemplazo. Los más antiguos llevan 15 años de antigüedad, los cuales comenzarán á ascender á comandantes en 1884 con diez y seis años de antigüedad; en la clase de tenientes hay 249 de reemplazo. Los más antiguos han cumplido diez años en toda la escala para el ascenso. Alférez hay 676 de reemplazo: los más antiguos han cumplido ocho años en su empleo.

Del año 75 hay 1.140 alféreces y del 76, 1.156 lo da un total de 2.596 alféreces creados en dos años. El año de mayor movimiento en las escalas fué el 82 en que ascendieron 220 puestos próximamente. Como del movimiento general de las escalas se deduce la tendencia, sino á paralizarse, si á disminuir, resulta que en lo sucesivo para ascender de alférez á teniente tardarán nueve, diez, doce ó más años!

De los 3.512 alféreces 512 cuentan de 18 á 25 años, 1.044, de 26 á 30; 1.780, de 31 á 40; 470, de 41 á 50; hay uno que tiene 51 años y dos que pasan de esta edad.

Veamos ahora las precedencias de los oficiales del arma de infanteria. Estas son ocho nada menos.

Alumnos de la academia de Toledo, antiguos cadetes de cuerpos, individuos que en las guerras pasadas sufrieron una fórmula de exámen y fueron declarados alféreces, sargentos primeros de infanteria ascendidos por antigüedad y por re-

ECOS POLÍTICOS.

compensa, sargentos primeros de artillería, id. de ingenieros, id. de administración militar, individuos nombrados alféreces por gracia.

Los sueldos mensuales son en activo: coronel 570 pesetas; teniente coronel, 405; comandante 360; capitán, 225; teniente, 168; alférez, 143.

En reserva y depósito: teniente coronel, 324; comandante, 288; capitán, 180; teniente, 135; alférez, 115.

De reemplazo: coronel, 258; teniente coronel, 202; comandante, 180; capitán, 142; teniente, 84; alférez, 71.

Estos sueldos se entienden sin los descuentos que sufren dentro de los cuerpos, cuarto de banderas, música, etc.

Segun la nueva organizacion, deben estar colocados en cuerpos activos 4.382 jefes y oficiales, en reservas 2.977, en depósitos 2.175, en comisiones activas 806, en Canarias 25, lo que dá un total de 10.463 jefes y oficiales colocados y un sobrante de 4.596 que en el año de 1884 será mayor á causa de los nuevos alféreces y los regresos de Ultramar.

No acumulamos más datos porque podrian confundir al lector en vez de ilustrarle, pero lo expuesto basta para que resulte evidente la necesidad de reorganizar sobre una base racional y sólida nuestro ejército y como particularidad el arma de infantería.

El autor del folleto defiende para el tiempo de paz el ascenso por absoluta antigüedad sin defectos; para campaña el ascenso por juicio contradictorio y una escala de cruces pensionadas.

(Liberal.)

LOS DOS BESOS.

Entre un bosque de naranjos elévase aristocrática mansión. Tocas de viudez cubren la cabeza de la castellana, y crespones de duelo enlutan las paredes. En noches apacibles y tranquilas, suaves oleadas de perfumado azahar olean el ambiente de la estancia iluminada é intervalos por el incierto fulgor de la luna. Mézclanse las sonrisas de infantiles bocas y las ardientes lágrimas de encontrados sentimientos que caen raudas de los ojos de la madre, y del concierto misterioso de la cándida inocencia con el humbral triste destino, brotan vibrantes armonías que el aire esparce por entre la arboleda, el eco repite por los prados vecinos y las aves contestan, saltando de rama en rama, no sabemos si émulas de la gloria ó envidiosas de no poseer en sus gargantas suspiros para la melancolía, ayes para el dolor, arrullos para el deleite y arrebatados concientos para el mortificante desengaño. Que es el ruiseñor rey de la selva y tiene notas en su arpa que recorren desde el blando caramillo hasta la resonante trompa épica, pero no tiene un ¡te amo! una madre mía! exhalados del fondo del corazón é impregnados del aroma de un beso.

Por entre sombras de follaje desliza su pié con paso incierto una mujer. Negro manto la envuelve. Al descubrir su silueta desde una altura creéramos que la anima comprimido afán de ejercer una acción buena, ó que criminal pasión la impulsa.

De pronto brilla en su frente un resplandor como de estrella. Es el hábito condensado del beso de sus cuatro hijos. ¿Donde irá la castellana?

Las ocho. La moda y el cariño, el arte y la suspicaz malicia recelosa de su triunfo congregan en vasto salón á la sociedad selecta. Los atavíos del lujo y el chispear de brillar de piedras preciosas adornan á hermosísimas damas cuyo cortejo forman apretada haz de galantes caballeros.

Todos esperan, todos ansian, todos temen.

El arte vá á reñir batalla con un mundo de recuerdos que el tiempo ha agigantado y que hoy se encarnan en el ser de una artista.

¿Triunfará el sentimiento de la justicia?

Una mujer desliza su pié con paso incierto por las tablas del proscenio. Atronadora tempestad de aplausos estalla sobre su cabeza y la rodea, la envuelve y la marea. Recobra su espíritu y dirije una ardiente mirada á las galerías del teatro. Vé allí á sus inocentes hijos, vestiditos de blanco, el color de la pureza, y lanza sobre ellos amorosísimo beso. Sus hijos lo recojen con cándida sonrisa y contrayendo después sus labios devuelven con igual fuerza á su madre tierno y amorosísimo beso.

De nuevo brilla en la frente de la artista otro resplandor como de estrella. Es otra vez el hábito condensado del beso de sus hijos.

Aquel resplandor no se extinguirá nunca en la frente de Erinia Spitzer.

Angel Fernan.

¡Estos son momentos de tregua! Hé ahí la consigna que unos á otros se repiten los órganos de los partidos políticos en juego.

El diario ministerial «La Libertad,» despues de dar una leccion de cordura á «La Iberia,» escribe:

«Poco tiempo falta para la apertura de Cortes y para que el país oiga á todos, y tengan por seguro los impacientes que por mucho que sea su deseo de emplear la fuerza de los votos, mayor es el de nuestros amigos para hacer valer el poder de sus razones...»

...Ante el huésped que hoy alberga el monarca en su palacio, y que representa uno de los mayores prodigios que la unidad de las fuerzas de un país ha producido, guardemos con rubor y ocultemos por patriotismo el triste espectáculo de las mezquindades y de los atomismos á que conducen las divisiones de los partidos y el egoismo de los hombres, presagios hoy, como otras veces, de desventuras para la patria.»

Todo eso está muy bien; pero, segun noticias de buen origen, el principe heredero de Alemania no se muestra del todo satisfecho ante semejante tregua.

Porque lo que él debe decir:

—Así no formaré idea exacta de las costumbres políticas del país... Por mi no se molesten ustedes. ¡Puede arañarse con toda libertad!

Los dinásticos debieran haber llevado la obsequiosidad y galantería hasta aquel punto—¡el bello ideal en su género!—que la llevaba aquella pupilera, á quien preguntaba un huésped nuevo:

—¿Y hay en la casa chinchas?

A lo cual respondia ella:

—Si el señorito quiere, se pondrán.

El corresponsal de Madrid de el «Correo Catalan,» al descubrir la ceremonia de la presentación del duque de la Torre al respetable presidente de la República francesa, se permite entre otras bromas de mal gusto, la siguiente:

«Además del casco llevaba el general español un monton de condecoraciones.»

El corresponsal carcuenda podia añadir para regocijo de sus lectores, que algunos de esos distintivos que ostenta el libertador de Bilbao, representan otras tantas palizas propinadas á los defensores de ese principillo mentecato que tanta sangre y tantas lágrimas cuesta á este desventurado país.

Notas cómicas.

¡Qué diferencia entre la hosca y severa corte de Prusia y la atildada y pulcra corte de España!

Allí todo refleja el carácter del canciller de hierro.

Aquí...

Pero leamos:

«Segun la etiqueta establecida, los caballeros que sean invitados por S. M. para el baile del día 30, deberán asistir de uniforme ó calzon con media negra y zapato.»

Los cortesanos del emperador Guillermo abusan de las espuelas y de las botas de montar.

Los del rey Alfonso de los sedosos zapatitos y de las torneadas pantorrillas.

Allí asustan...

¡Aquí seducen!

No es menos delicada, poética, bucólica y madrigalesca la idea de soltar multitud de palomas en el teatro de Apolo, en la noche de la funcion de gala.

Halagaré mucho al principe Fritz—¡permítansenos esta muestra cariñosa confianza!—eso de que le echen palomitas.

Es una idea eminentemente simbólica...

La política prusiana, al fin y al cabo es la del gavilán.

Quando se supo en los círculos políticos la resolución tomada por el ministerio, todo el mundo dijo:

—¡Ah!

Pero no con extrañeza, como el personaje de *Los pavos reales*, sino con satisfacción, como quien está harto de oír una exposicion dramática prolíja y enojosa.

El prólogo ha terminado.

¡Ya era hora de que empezase el primer acto del drama, ó lo que resulte!

De *El Correo*:

«Hay además otra consideracion que estorba la conciliacion en la esfera de las conversaciones particulares y en la discusion de los periódicos, y es el carácter que los demócratas quieren dar al sufragio universal con relacion á la monarquía

y el concepto que tienen de esta institucion, que no pueden aceptar los que la consideran, no como mera forma, sino como sustancia intimamente ligada á la historia, grandeza y reposo del país.»

De hecho, enténdase bien, de hecho, los Estados modernos ponen un gran correctivo á esta afirmacion de nuestro colega. Por eso hay en todos esos Estados partidos republicanos y partidos monárquicos, y donde la monarquía se hace impotente surge la República, y donde la República se desorganiza surge la monarquía.

Y preciso es confesar que de este modo los Estados entienden mejor que *El Correo* sus intereses.

Algo ha debido pasar en Barcelona, pues ayer circularon válidos rumores de que el Capitán general habia dado pasaporte para Madrid á varios militares de su guarnicion.

Pero lo pasado no debió ser grave, porque en este caso en vez de mandarlos á Madrid los habria encerrado en algun castillo.

¿Qué hay, pues? Se decia que esos pasaportes se los habian ganado los interesados por masones. Pero no es creíble, porque el señor Riquelme fué nombrado por el señor Sagasta, que es gran autoridad en la masonería y claro que si son criminales esos militares ¿qué será el señor Sagasta?

¿Es que aquí se rompe siempre la cuerda por lo mas delgado?

Pregunte el Capitán general al Sr. Sagasta, y le dirá que mason es sinónimo de hombre honrado, liberal y patriota.

La *Gaceta de Madrid* ha publicado el decreto abriendo las puertas de la patria á los soldados, cabos y sargentos de las fuerzas sublevadas en Badajoz, Seo de Urgel y Santo Domingo de la Calzada.

No hay duda, que esta resolución merece toda suerte de plácemes y los otorgamos sin reserva.

Pero ya que el gobierno se siente tan fuerte y generoso, ¿cómo permite que permanezcan encerrados en el castillo de Montjuich, militares que han cometido el horrendo delito de felicitar al director de un diario madrileño?

¿Por qué permite, que á otros militares se les haga viajar por el solo pretexto de ser masones?

En Madrid y en el real Palacio se aloja el jefe de la masonería alemana, el *Kronprinz*; en el ejército alemán habrá por este y otros motivos millares de masones ¿cómo, pues, se considera falta en nuestro ejército, lo que debe ser virtud en el alemán?

Y eso que á nuestros generales todo se les vuelve copiar y alabar la organizacion germana, de lo contrario al militar que fuese mason, por lo menos le echaban fuera de las filas.

Hablando de que los conservadores explotan las divisiones entre los liberales dice *El Diario de la Tarde*.

«Mas no será si el Sr. Sagasta, depeniendo injustificadas resistencias y pueriles temores, entra resueltamente, sin miedo á los centralistas, en el terreno de las transacciones patrióticas. Después de todo poca repugnancia sentirá el jefe del partido fusionista en aceptar lo que no hace muchos años defendió con el calor y la elocuencia que le son peculiares.

Mal harian los constitucionales en provocar un rompimiento, que en la ocasión presente sería funestísimo para la libertad y otros altos intereses.»

El corresponsal madrileño de *La Dinastia*, califica política de sensiblería el decreto de supresion de los castigos, que segun opinion del colega son puramente fantásticos é imaginarios, del cepo y del grillete, en la isla de Cuba.

¡Parece imposible que un periódico, que se titula liberal, y en cuya redaccion figuran personas ilustradísimas, y de levantados y generosos sentimientos como jóvenes que son, se atrevan á proporcionar estas injusticias, que si son muy benéficas para media docena de negros de Cuba, cáusantes si á mano viene, de la última guerra separatista, y que lo mismo tratan de luchar con los insurrectos que con los intereses de la patria, constituyen un atentado contra la humanidad, y proporcionan armas á esos hijos espúreos de España que atentan la unidad nacional.

Aconsejamos á *La Dinastia* que aplique el cepo y el grillete á su corresponsal para que sepa lo que es bueno.

Cierto lenguaje solo es propio de los que

cobran sueldo de ciertas compañías y empresas que benefician con las complicaciones coloniales.

La política española con sus provincias de Ultramar ha de inspirarse en los principios de justicia, de humanidad, y de integridad del territorio nacional.

Otra cosa fuera favorecer á los criminales que ya amparándose bajo el augusto nombre de la Patria, ya tratando de romper desde la manigua, los lazos que nos unen con nuestros hermanos de Ultramar se proponen cometer el mayor de los delitos.

LA OPINION.

PALMA 5 DE DICIEMBRE DE 1883.

Ayer por la tarde volvió á reproducirse en la parte del Oeste la luz rojiza que se observa en esta poblacion hace algunos dias.

No habiéndose presentado ningun licitador á las subastas para acopios de piedra con destino á varias carreteras de esta provincia, el día 22 del corriente se verificará otra con las condiciones anunciadas.

En los dias 12 y 13 de los corrientes el Sr. Ingeniero Jefe de Minas de este Distrito practicará la demarcacion de las minas «Tercera» y «Cuarta» sitas en el término de Escorca.

El Boletín oficial en su último número publica la relación de las altas y bajas ocurridas durante el presente año en el censo electoral de esta ciudad para diputados provinciales.

Anteayer fueron hurtados cinco duros de una casa del arrabal de Sta. Catalina cuyo dueño tenia la costumbre de dejar la puerta abierta.

El autor ó autores no han sido habidos.

Parece que durante la temporada próxima se extrenará en uno de los más importantes teatros de Paris una traducción francesa del aplaudido drama de nuestro paisano D. Juan Palou y Coll, *La Campana de la Almudaina*.

Estos dias han fallecido las Señoras D.^a Antonia Gibert, viuda de Ramis y D.^a Mariana Valentí, viuda de Aguiló.

Durante la primera decada de Octubre el Juzgado de la Catedral registró 25 nacimientos y 21 defunciones.

A las 40 de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo *Unión* procedente de Ibiza y Alicante de donde conducia la correspondencia pública y 9 pasajeros.

En dicho vapor han llegado el Gobernador de la provincia, el Presidente de la Diputación y D. Jacinto Feliu; el Sr. Aparici oficial primero del Gobierno, ha quedado en Ibiza encargado de terminar las gestiones que motivaron el viaje.

Hemos sido atentamente invitados para el acto de la bendición de un nuevo templo dedicado á S. José en el lugar del mismo nombre, antes San Nicolau, del término municipal de Palma á cuyo acto que se verificará el domingo, concurrirán nuestras primeras autoridades. Agradezcamos la atención que con nosotros se ha tenido.

Aunque no sepamos los nombres de las personas que lo componen tenemos entendido que se ha constituido satisfactoriamente un Ayuntamiento escogido en la ciudad de Ibiza. Mucho celebramos esta medida que saca á esta poblacion del estado que tan en daño de su prosperidad, atravesaba.

Aunque fuese escasa la concurrencia que anoche acudió al Teatro-circo no por esto fué menos acertada la interpretación de la ópera *Fra-Diavolo*.

Obtuvo merecidísimos aplausos la señora Martí que canta la obra con gran maestría. Los Sres. Prous y Remartínez estuvieron ayer á la altura necesaria, pues han moderado las escenas en que pecaban de exageración. Asi merecerán nuestros sinceros aplausos, como los merecen ahora, máxime cuando saben la partitura perfectamente. El Sr. Petenati dijo bien su parte.

Esta noche se pone en escena la ópera *Norma*.

Ayer noche la atmósfera experimentó un cambio repentino que el barómetro ya había anunciado con un rápido descenso. Cesado el viento, han caído algunos chubascos sobre esta población.

El día 8 del corriente empezarán en el Pont d'Inca los exámenes trimestrales correspondientes.

En la sesión que celebró anoche la Junta municipal de asociados, se acordó consignar 4000 pesetas para gastos de funciones religiosas, consignar otra cantidad para los honorarios que devenguen los Arquitectos, acordándose también el modo de pagar la cuota provincial.

Anoche hubo una escisión entre los diferentes elementos que formaban la *Juventud Católica*. Se trataba del nombramiento de cargos; pero con motivo de intransigencias personales, de abusos cometidos por la Junta Directiva interina y de repetidas infracciones reglamentarias del Presidente que dirigía la sesión, parece que abandonaron el local, borrándose de socios un grupo respetable de ellos, abandonando el salón sin votar los cargos.

Se nos dice, que ideas y planes preconcebidos, pudieron entrar grandemente en la conducta de los que dirigieron la Sociedad y la sesión, y que acaso se trasluzcan en lo sucesivo en colores políticos.

¡Elocuente comentario! Hace pocos meses esforzabase la *Juventud Católica* en buscar medios para sobrellevar su trabajosa existencia; suscitáronse ciertas cuestiones personales y en poco más de un mes, pasa de cincuenta el número de socios ingresados.

Cuéntase que alguien exclamó aquello de *Ex nobis prodierunt, sed non erant ex nobis*. Con nosotros iban, pero no eran de los nuestros.

Lo que fuere sonará!

CORREO

Paris 2.

La fiesta dada anoche en el palacio de la embajada española ha sido magnífica.

El patio de honor estaba iluminado con luces eléctricas y profusamente adornado con macetas de flores y arbutos.

La concurrencia numerosísima y brillante.

El duque de la Torre, de frac y ostentando el Toison de oro y el gran cordón de la Legión de Honor, ha recibido en la sala del Trono; la duquesa en otro de los salones.

Han roto el baile las señoras condesa de Santovenia, Pepito Arellano, marquesas de Guillet y Valcárcos, condesa de Alvear, Ratazzi de Rute, señoritas de Moscare, Freycinet y señora de Ferry, con los señores presidente del Consejo, Andrieux, Camescase, Tirard, Torres, Caicedo y Kotchoubey, que vestía uniforme de coraceros.

La orquesta estaba dirigida por Wadtewfel.

El baile comenzó á las doce de la noche. La duquesa de la Torre vestía un precioso traje con ricos encajes, con cuerpo de terciopelo verde y lucía soberbios diamantes.

Ha tenido una acogida extraordinaria.

La opinión pública en Inglaterra respecto de la guerra franco-china considera que los intereses comerciales comprometidos en esta lucha harán toda clase de esfuerzos para evitar que se llegue á un rompimiento.

Berlin, 3.

El emperador Guillermo ha comunicado al emperador de Austria Francisco José la carta de Alejandro III de Rusia de que habló ayer.

Ningun oficial alemán ha asistido al acto de botar al agua el tercer acorazado chino.—«El corresponsal.»

Porto, 3 (40'15 mañana).

El capitán Castanet verificó ayer su ascension en globo, con gran aplauso del público y sin novedad por parte del aeronauta. El descenso se verificó en el mar, á cuatro lenguas de la costa. El globo, perdido.—«Molina.»

Londres 2.

El gobierno chino no consiente en un rompimiento con Francia.

No está confirmada la noticia de que el presidente de los Estados-Unidos haya de servir de mediador entre ambas naciones.—«El corresponsal.»

Paris 2.

El dictamen del ponente de la comisión parlamentaria sobre el Tonkin, si bien contiene algunas censuras contra el Gobierno propone como conclusión la concesión de los créditos pedidos por el ministerio. Se ha fijado para el viernes la discusión de este dictamen.

Hasta el miércoles no se espera el telegrama de Courbet.

La población de Karthoum ha sido evacuada por los europeos. Se duda que pueda llegar á dicho punto Baker-baja, enviado con 2000 hombres de refuerzo. Malidi Eiani es dueño de toda aquella comarca.

El consejo federal suizo ha dirigido una nota al gobierno francés pidiendo la neutralización de la Saboya.

A la recepción de anoche en la embajada española asistieron lord Lyons, el príncipe Orloff, Essad-baja, el conde de Hoyos y todo el cuerpo diplomático.

Berlin 2.

El emperador Guillermo ha anunciado á la mesa de la Cámara prusiana que ha recibido una carta del emperador Alejandro de Rusia dando seguridades de paz y amistad, confirmadas verbalmente por Giers.

Roma 2.

Dícese que el cardenal Parochi será nombrado vicario del Papa en la diócesis de Roma, en reemplazo de monseñor Lavaletta.

Christiania 2.

Se ha aplazado para el 24 de enero la continuación del proceso seguido contra los ministros.—«El Corresponsal.»

Barcelona, 4.º

Hoy ha salido de este puerto para Manila el vapor-correo del marqués de Campo, «España», con pasajeros carga general y la correspondencia pública.

Paris, 2.

Muchas personas asistieron ayer á la muy brillante recepción del duque de la Torre en la embajada de España.

Casi todos los ministros y el cuerpo diplomático acreditado en París y muchas notabilidades parisienses, discurrieron en los espléndidos salones del palacio de la embajada española.

Londres, 2.

El ministro lord Hartington en un discurso que dirigió ayer á sus electores, declaró, que ante las eventualidades de los sucesos que se temen, el gobierno alemán propuso al inglés cooperar á la protección en caso necesario de los ciudadanos ingleses y alemanes residentes en China, así como de los intereses de los mismos.

Lisboa 2.

El aeronauta capitán Martínez ascendió esta tarde demostrando mucho valor. Entusiasmados los portugueses prorumpieron en vivas á España. El globo descendió á orillas del Tajo.—«Riveiro.»

Lisboa 2.

Con motivo de la venida á esta capital de la hija del ex-infante D. Miguel, con objeto de ver á su marido, que se halla enfermo, los periódicos recuerdan que, en virtud de una ley del año 1834; que no ha sido derogada el ex-infante D. Miguel y sus descendientes, al ser declarados excluidos del trono, fueron condenados á ser pasados por las armas en el caso de que se presentasen, dentro del territorio portugués.

Esta ley que los periódicos consideran como la negociacion completa de los más rudimentarios principios liberales, debe ser derogada, dicen, porque ha caído en el ridículo en la época actual.

El medio adoptado por este para destruir el ejército, fué apoderarse de los pozos, dejando durante tres dias sin agua á las tropas egipcias.

No se sabe si ha conseguido salvarse de la matanza alguno de los oficiales ingleses que formaban parte del ejército.

Paris 3.

Un despacho de Berlin dice que se activa el armamento de los buques acorazados construidos en Stettin por cuenta del gobierno chino.

Paris 3.

El ministro de Hacienda, Sr. Tirard, insiste en que el próximo empréstito sea por lo menos de 350 millones de francos.

En el articulado del dictamen sobre el proyecto de ley pidiendo créditos con destino á la expedición del Tonkin, no se introduce ninguna modificación esencial al mismo.

Londres 3.

Las últimas noticias de Karthoum dicen que los egipcios estaban haciendo grandes preparativos para la defensa de aquella ciudad, pero que se dudaba que pudiesen sostenerse en caso de un serio ataque.

Se sabe ya positivamente que casi todos los dispersos á consecuencia de la batalla de tres dias, fueron asesinados por el enemigo.

Paris 3.

El nuncio de Su Santidad en Paris no asistió á la recepción en la embajada española, por hallarse enfermo. El auditor de la Rota, monseñor Averardi, tampoco concurrió, por tener que salir para Roma.

El gobierno chino se muestra satisfecho de los términos generales del dictamen leído en la Cámara francesa por Mr. Leon Herault, y cuya síntesis fué teleografiada ayer por la vía de Inglaterra á Pekin, porque establece responsabilidades comunes y ha puesto las cosas en su verdadero punto de vista.

La Poblacion de Bac-Niuh no ha sido evacuada todavía por los chinos. La diplomacia china dice que no puede hablarse de esta cuestión hasta tanto que recaiga resolución de las Camaras francesas acerca de los trabajos de la comisión que entiende en el proyecto de concesión de créditos pedidos por el ministerio francés.

NOTICIAS DEL SUDÁN.

Las últimas noticias del Sudán se contienen en este grupo que entresacamos de los periódicos ingleses:

Se asegura que Mr. O'Donovan, corresponsal del *Daily News*, se cuenta entre las víctimas de la horrible matanza hecha por los partidarios del falso profeta entre Deum y Obeid. Otro corresponsal, Monsieur Vizitelly, dibujante del *Graphic*, ha sido también hecho prisionero, y está vivo, porque se ocupaba en dibujar desde gran distancia un episodio de la batalla cuando empezó la matanza.

Los últimos despachos del Cairo señalan una viva excitación entre los egipcios. Hicks Pacha, general derrotado y muerto en esa matanza, fué el primero que se opuso energicamente á una expedición emprendida con tan pocas probabilidades de éxito, y su despedida el khedive fué una especie de *ave Cesar*, *qui moriturus te salutant*.

Los egipcios atribuyen la derrota de sus tropas á los ingleses, y consideran de otra parte la victoria de Mohamed Achmet, como la consagración divina del título de *profeta* que le sirve de bandera para reclutar fanáticos. Seguramente si el madhi invadiera el valle del Nilo, una gran parte de la población egipcia haría causa común con él; tal es la influencia de las pasiones religiosas en las resoluciones de los egipcios.

A pesar del apoyo del almirante sir William Hevett, comandante de la escuadra de las Indias Orientales, parece difícil que la guarnición egipcia de Karthoum, compuesta de 4.000 hombres, puedan tardar en atacar esta villa: Es también probable que el coronel Coetlegon, se replegue sobre Berber, y enseguida sobre Souakin, cerca del mar Rojo.

Después de la batalla de El Obeid, donde los egipcios se han portado mejor que podía esperarse de ellos el madhi ha apresado 17.000 fusiles, 16 cañones, cuatro de ellos Krupp, y 500.060 cartuchos. Antes de la batalla poseía ya 20.000 fusiles de primer orden y 15 ó 16 cañones.

Estas noticias proceden de un oficial alemán, el comandante Vorsekoff, que acompañó á la expedición de Hicks-Baja; y que ha debido aparecer también.

La viuda de Hicks-Baja, que habita en Brighton, está enferma de peligro á consecuencia de la impresión que le produjo la noticia de la derrota y muerte de su marido.

M. Lesseps y el ex khedive Ismail, que está ahora en Londres, no parece temer la invasión del Egipto por el ejército victorioso del falso profeta. Creen que Mohamed-Achmet se contentará con dominar el Sodan, porque en todo caso se le podría cortar el paso por Assouan.

Las fuerzas de Hicks-Baja, derrotadas por las del falso profeta entre Deum Obeid se componían de 6.000 infantes, 4.000 bashi-basouks, 500 caballos, 5.800 camellos, cuatro cañones Krupp, diez cañones de montaña y seis ametralladoras. A esta imponente de camellos atribuyen algunos telegramas la derrota y la matanza de esta batalla, sobre la cual no hay todavía detalles precisos.

Solo se sabe que el madhi tenía apostados entre Deum y Obeid, 15.000 rifles, 14 cañones y una numerosa y excelente caballería, que maniobró con rapidez avistaron las fuerzas del general inglés.

ADMINISTRACION

PRINCIPAL DE CORREOS DE LAS BALEARES. Cartas y periódicos detenidos en esta Administración por falta de franqueo desde el día 21 de Noviembre hasta el de la fecha inclusive.

Num. 140, Juan Pascual, Sineo.—141, Francisco Fiol, Cartagena.—142, Bernar do Gray y Sureda, Barcelona.

Palma 30 Noviembre de 1883.—El Administrador principal, Enrique Fajarné.

ADMINISTRACION DIOCESANA.

Cruzada.

El día 9 del corriente tendrá lugar en la Iglesia Catedral la nueva Predicación de la Santa Bula de Cruzada. La expedición de los sumarios en esta Capital continuará á cargo de los Reverendos Pá rrocos ó Coadjuvadores de las Parroquias de esta Ciudad, en la misma forma que en el presente año. Los receptores de los pueblos seguirán reuniéndolos en esta Administración, Palacio, 30.

Palma 5 Diciembre de 1883.—El Administrador de Cruzada, Juan Sureda y Vilalonga.

SOCIEDAD

ARQUEOLÓGICA LULIANA.

El domingo próximo, 9 del corriente, á las 7 de la noche, el socio D. Bartolomé Ferrá y Perelló, dará su segunda conferencia sobre *El Arte Religioso*, tratndo del origen, disposición y forma de los altares y de sus accesorios.

Lo que se anuncia por acuerdo de la Junta de Gobierno.

Palma 4 Diciembre de 1883.—El Secretario, M. Bonet.

TEATRO PRINCIPAL.

Mañana jueves tendrá lugar la inauguración de la temporada con la magnífica ópera en 3 actos y 4 cuadros

LUCIA.

Desde hoy se despachan localidades.

TEATRO-CIRCO BALEAR.

Funcion para hoy 5 Diciembre de 1883.

NORMA.

Precios en los dias no festivos.

Palcos sin entradas 4'50 pesetas.—Butacas con entrada 0'99.—Sillas con entrada 0'75.—Butacas sin idem 0'49.—Sillas sin idem 0'25.—Entrada general 0'50 céntimos.

Precios en los dias festivos.

Palcos sin entradas 6'00 pesetas.—Butacas con idem 1'50.—Butacas sin idem 1'00.—Sillas sin idem 0'75.—Delanteras sin idem 0'40.

Entrada general 0'50 pesetas.

A las 7 y media.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 4 á las 4'5 t.

(Recibido á las 9'54 n.)

El Rey Alfonso y el Príncipe Federico se hallan en el Escorial.

El Consejo se está ocupando del mensaje.

Ha estallado una máquina infernal dest nada contra Lesseps sin que haya ocasionado ninguna desgracia.

4 p interior: 57'50.

Madrid 4 á las 7'15 n.

Algunos senadores de la mayoría han acordado trabajar en favor de la conciliación.

Corren rumores de que se presentan dificultades en la aprobación del mensaje.

El Consejo ha acordado las bases del presupuesto.

CIRCULO MERCANTIL.

Madrid 4.

4 p interior, contado, 57'60.

Id. id. sin corriente, 57'90.

Id. id. próximo, 00'00.

4 p amortizable, 71'30.

Empréstito de Cuba, 88'10.

Banco de España, 256.

Paris 4 p interior contado, 56'25

Palma 4 por ciento, 57'60.

Barcelona 4 por ciento, 57'55.

Coloniales 43'25.

Nortes, 106'00.

Alicantes, 93'50.

Orenses, 25'75.

Directos, 22'75.

Londres, 56'36.

Francias, 70'50.

LA CORDELETA ESPAÑOLA.

En cumplimiento del artículo 341 del Código de Comercio esta Sociedad ha pasado a todos sus accionistas un estado de la misma perteneciente al mes de Noviembre. Si alguno de aquellos señores no lo hubiese recibido sirvas avisarlo y se le facilitará en seguida.
Por La Cordelera Española en Liquidación.—El Presidente de la Comisión Liquidadora, Antonio Pomar.

LOTERIA NACIONAL.

PROSPECTO DE PREMIOS PARA EL SORTEO QUE SE HA DE CELEBRAR EN MADRID EL DIA 22 DE DICIEMBRE DE 1883.

Constará de 50.000 billetes, al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos a 50 pesetas; distribuyéndose 18 millones 250.000 pesetas en 7.500 premios, de la manera siguiente:

PREMIOS.	PESETAS.
1 de	2.500.000
1 de	2.000.000
1 de	1.500.000
1 de	750.000
3 de 250.000.....	750.000
5 de 125.000.....	625.000
16 de 50.000.....	800.000
25 de 20.000.....	500.000
2044 de 2.500.....	5.110.000
4999 reintegros de 500 pe etas para los 4.999 números cuya terminacion sea igual á la del que obtenga el premio mayor. . .	2.499.500
99 aproximaciones de 2.500 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que ob tenga el premio de 2.500 000 pesetas. . . .	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premia do con 2.000.000 de pe setas.	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premia do con 1.500.000 pesetas.	247.500
99 idem de 2.500 id., para los 99 números restantes de la centena del premia do con 750.000 pesetas.	247.500
2 idem de 50.000 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor.	100.000
2 idem de 30.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo.	60.000
2 idem de 20.000 id., para los números anterior y posterior a del premio tercero.	40.000
2 idem de 12.750 id., para los números anterior y posterior al del premio cuarto.	25.500
7.500	18.250.000

Palma 7 Agosto de 1883.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

Compañía Catalana

DE VAPORES TRASATLÁNTICOS. Línea fija mensual con salidas de Barcelona para

PUERTO-RICO Y HABANA.

Saldrá para dichos puntos el 20 de Diciembre el vapor

CASTILLA.

Admite carga y pasajeros. Los fletes y pasajes de esta á Barcelona y el trasbordo en dicho punto son de cuenta de la Compañía.

Estando limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga.

Se despacha en Palma, plaza Copiñas, número 5, entresuelo.

Para alquilar.

Hay un primer piso y un segundo en la casa nueva calle de las Teresas, número 9. 30—24

Para alquilar.

Lo es el primer piso de la Casa Zaguan, calle de Seriña, número 21, que reúne las comodidades para una familia. Informarán calle de los Angeles, número 21.

PARA ALQUILAR

un primer y tercer pisos en la calle del Sol, número 44 y un tercer y cuarto en la de Apuntadores, número 8. Informará su propietario D. Juan Nicolau, calle de Apuntadores, número 8, principal.

Se venden todos los

enseres para una tienda de comestibles, calle Capuchinas, tienda de D. José Ribas, darán razon. 6—1

LA CORBETA
BAQUIO

saldrá del puerto de Barcelona para el de MATANZAS y la HABANA el 8 de Diciembre.

Admite carga á flete. Para informes dirigirse al Naviero Director de La Islaña, Calle de la Marina número 32.

El vapor Trasatlántico Español

APOLO

saldrá á mediados de Diciembre del puerto de Barcelona para el de la Habana con escalas en Puerto Rico, Santiago de Cuba y Cienfuegos.

Admite carga para los mencionados puertos.

Los gastos de trasbordo y fletes hasta Barcelona de la carga que se embarque en esta, son de cuenta de la Empresa.

Se despacha en esta de las Oficinas de la Islaña, calle de la Marina, número 32, donde se facilitarán todos los informes necesarios.

Cambio de domicilio.

La chocolatería de Bartolomé Lladó que vivía en la calle de Rubi, ofrece su establecimiento á todos sus amigos y conocidos y al público en general que lo tiene en la calle de San Miguel, número 15, frente en la que da en la plaza del Aceite ó esquina en la cuesta den Rate.

Ocarinas.

En la Biblioteca Musical de la calle de Jovellanos, número 5, se acaba de recibir un gran surtido de Ocarinas fabricadas por el señor Cesare Vicinelli individuo de los célebres concertistas conocido por Los Montañeses de los Apeninos.

Las personas que tenían encargadas, podrán pasar á recogerlas cuando gusten. Unico depósito en Palma, Biblioteca Musical, 5, Jovellanos, 5.

NUEVO PROCEDIMIENTO

PARA LA DECORACION DE CRISTALES por el sistema GLACIER, el mas perfecto invento para la sustitucion de vidrios de colores, á precios sumamente módicos.

Toda persona puede fácilmente decorar cualquier cristal de su casa en puertas vidrieras, ventanas, galerías, pantallas, faroles, etc., etc. Hay una completa colección de dibujos de varios colores, con los cuales pueden ejecutarse variedad de combinaciones.

Unico depósito en Palma, Amengual y Muntaner, sucesores de García, Cadena 2, donde podrán verse algunos cristales decorados. 15—4

FINCA EN VENTA.

El que desee adquirir una finca situada entre Sta. María y Consell, lindante en la carretera, consistente en dos cuarteradas de terreno plantado de almendros, viña y otros frutales, en casa rústica y urbana, puede avistarse con su dueño de 8 á 9 de la mañana, y de 2 á 4 de la tarde.—Calle de Danús núm. 3 piso 3.ª izquierda.

PRECIOS

Nunca vistos.

ALFOMBRAS

EN CASA OBRADOR.

Desde 2 reales cana en adelante.

Plaza de Cort

números 2 á 10.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal.

Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar á precios muy baratos.

Se sirven comidas á precios convenientes. Trato esmerado y económico. 178

Se ha perdido una pe-

rra mezcla de galgo y podenca. En esta imprenta darán las demás señas á quien avise tenerla entretenida.

ALMACEN DE MUSICA

DE PERELLÓ.

19, Union, 19.

Además de las novedades ya publicadas, se acaban de recibir todas las que fueron ejecutadas por el célebre Sesteto, en nuestro Teatro, para Piano á 2 y 4 manos, Wals, Lento y Pizzicato, Regente Gavotta, Zampa, Sinfonia 1.ª 3.ª y 4.ª Polonesa Marqués, y 1.ª Lagrima, Rapsodia Húngara, Sinfonia Mignon, Serenata y Meditacion Chapi, Sinfonias Tutti in Maschera, Poeta y Aldeano, Paragaph 3.ª Moraima Gavotta y Pavana de Luis XIII etc. Y además Tempestad Polka, Jota Viva Aragon, Zarzuelas para pequeños Teatros, y la célebre melodía titulada «Música Prohibida.»

Grandes rebajas desde el 50 al 70 p.º.

19, Union, 19.

Almendros.

Los hay de superiores, de 3 años, en terreno seco y punto llamado *Son Mesquida*, término de Lluchmayor. Los que deseen proveerse de dichos árboles podrán dirigirse á Miguel Verdura, calle del Borne, número 26, Lluchmayor. repertorio.

Anuncio verdad.

En la calle de Odon-Colom, número 20, se venderá todos los días y horas de despacho, leche pura de vaca, sin mezcla ni adulteración de ninguna especie.

MUEBLES

DE

VIENA.

En el almacén de muebles de Bernardo Obrador, se ha recibido ya el completo y variado surtido de dichos artículos y á precios muy ventajosos.

Los muebles recibidos son: Sofas de todos colores y de varias dimensiones.

Balancins, id. id.
Sillones, id. id.
Lavatorios, id. id.
Camas que se desarman.
Prensas.

Perchas de muchas clases, y una gran variedad en sillas de muchísimos dibujos, y á precios nunca vistos.

Plaza de Cort.

A quien convenga.

Tanto se vende á plazos como á dinero contado, un Plano Vertical enteramente nuevo. Para ello pueden dirigirse á la calle de Pelaires, 86, 2.ª, el cual informarán.

Venta de alcohol.

En la fábrica de destilacion y refinacion, establecida en Manacor se hallan de venta alcoholes de vino de mas de 40.º.

Para precio y demás informes dirigirse á las Oficinas de la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor, en esta ciudad ó en el despacho de la misma fábrica.

ANUNCIO.

Se halla de venta la propiedad llamada *Can Farró*, de cabida de 22 cuarteradas y media, situada en el término de Palma, lindante por la parte Sur con el prédio el Rafal y por la parte Norte con la carretera de Sineu; dicha propiedad puede destinarse á regadio ú otros frutales y mayormente á la plantacion de viñedo.

Se vende libre de censo y de todo gravamen, tanto en su totalidad como en pequeñas porciones, para su ajuste avistarse con D. Martín Rubí y Amengual, vecino del pueblo de Marratxí, comisionado para su venta.

PIANO

Tanto se vende como se alquila un Piano Vertical en muy buen estado en la calle de Sintas, número 12. 29

Venta.

Se vende plantel de Almendras, del término *Son Silí*, su dueño vive calle del Sindicato, número 96.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion principal de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

Lista de los números premiados en las Administraciones de la Renta en esta Provincia en el Sorteo celebrado en Madrid el día 26 del actual.

Con 2.000 pesetas.

13705.

Con 300 pesetas.

1064 2730 4262 6890 7051 7054
7057 8825 9974 9977 13461 13464
13467 16361 16942 19733 23315 24796
24797.

Hay billetes de venta á 10 pesetas el décimo para el sorteo que se ha de celebrar el día 6 del corriente.

Palma 4 Diciembre de 1883.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

LA VERDADERA CIENCIA ESPAÑOLA.

Biblioteca Económica.—Administracion: Calle de los Angeles, núm. 14.—Barcelona.

Esta biblioteca, fundada para resucitar autores que nunca debieran haber caído en olvido, en sus tres años de existencia, ha merecido las bendiciones de todos los Prelados y los plácemes de todos los amantes del saber. Tiene divididas sus obras en dos secciones: una castellana y otra latina.

En la Seccion castellana ha publicado: obras de Fr. Tomás de Jesús, 3 tom.; de Malon de Chaldé, 2 tom.; del P. Ribade-neyra, 1 tom.; del P. Nieremberg, 3 tom.; del P. Alvarado, 6 tom.; del P. Gumilla, 2 tom.; de F. de Quevedo, 1 tom.; del P. Larramendi, 1 tom.; del Beato Orozco, 2 tom.; del P. Rojas, 1 tom.; de Fr. Diego de Estella, 5 tom.; de San Juan de la Cruz, 4 tom.; del Dr. D. Juan Huarte, 1 tom.; de Calderon de la Barca, 1 tom.; de Fr. Diego de Estella, 3 tom.; y de Fr. Juan Interian de Ayaia, 3 tom.

En la seccion latina ha editado las obras del P. Maldonado, 10 tom.; del Beato Orozco, 2 tomos; del P. Ludovico Lonsada, 10 tom.; del P. Francisco Suarez, y 6 tom. de Patrología Hispana. PP. Sæculi IV.

Para el año próximo tiene preparadas: Libro de la Imitacion de Cristo Nuestro Señor, del P. Arias; El Monserrate, de Cristóbal de Vives; La Retórica Cristiana, del P. Granada; Las Guerras de los Estados bajos, por D. Carlos Coloma; Las Misiones de la Compañía de Jesús en China y Japon, por el P. Guzman; Cartas de San Frasco Xavier y La Guerra del Palatinado, por Franco Ibarra.

En la seccion latina, la continuacion de la *Metafísica* del P. Suarez.

Abre, ademas, una suscripcion especial para la Sagrada Biblia que contiene: Texto latino de la Vulgata. Texto bíblico castellano del Ilmo. Torres Amat y notas del Ilmo. Scio de San Miguel, armonizando y aclarando los comentarios con los trabajos conocidos ya del insigne P. Fita de la Compañía de Jesús y otros de renombrados autores.

Los precios generales de suscripcion son: Seccion castellana 9 ptas. al año para los tomos en rústica y 12 ptas. para los tomos en media holandesa; Seccion latina, 22'50 pesetas rústica, al año, y 25'50 ptas. media holandesa. A los que se suscriban á ambas secciones se les abonará un 30 por 100.

Las obras sueltas castellanas, véndense á 5 rs. tomo rústica y 6 rs. media holandesa.

Las obras latinas, á 9'50 rs. tomo rústica, y 10'50 media holandesa.

Se suscribe en esta poblacion en la imprenta de D. F. Guasp, quien facilitará prospectos y dará cuantas explicaciones se deseen; como igualmente en la librería de D. H. A. Cusa.

Almendros.

Los hay de muy buenos en terreno seco y punto llamado *El Puig de Buniferrí*, término de Lluchmayor propiedad de D. Gregorio Clar (a) Claret. Los que deseen proveerse de dichos árboles tanto en pequeñas como en grandes cantidades podrán dirigirse en Lluchmayor, calle del Cementerio, número 3.

Gran baratura

DE ÁRBOLES FRUTALES.

En el jardín llamado *Cas Francés*, plaza puerta Pintada, número 8, hay nispereros desde 1 real á 4, ciruelos de 1 real á 2, melocotoneros de 1'4 de real á 3'4, membrillas de 1 real á 2 y además toda clase de árboles frutales y plantas á precios módicos.

Ley electoral

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES. Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico y en la librería de ROTGER, frente la Dipulacion Provincial.